



Ata da 3ª reunião 1ª sessão ordinária realizada no dia 27 de setembro de 2024

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, na sede do Futebol Clube Ribadense, em Ribas de Cima, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia sob a presidência do Sr. Tiago Alves, estando também presentes, a 1ª secretária, Srª Adriana Duarte em substituição do Sr. João Moreira, a 2ª secretária, Srª. Lídia Mateus, os vogais da CDU, Srª Luísa Vidal, Srª Ana Luísa Moreira, Sr. Telmo Pereira e o Sr. Óscar Valente em substituição da Srª Raquel Ferreira, do Sr. Bruno Machado e do Sr. Humberto Jorge e do PS, a Srª Patrícia Pereira e o Sr. Joaquim Castelo, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

Ordem do dia:-----

Intervenção do público-----

Período antes da ordem do dia-----

1º Ponto: Leitura da correspondência;-----

2º Ponto: Aprovação da ata da 2ª reunião ordinária de 25 de junho de 2024;-----

3º Ponto: Aprovação da 2ª Revisão Orçamental da receita, da despesa e do PPI de 2024;-----

4º Ponto: Proposta n.º 02/2024 – Toponímia – Travessa do Ribadense;-----

5º Ponto: Proposta n.º 03/2024 – Doação de terreno na Torre da Besoeira;-----

6º Ponto: Relatório do Executivo;-----

Intervenção do Público-----

-----Intervenção do Público-----

O Sr. Nuno Alexandre Duarte, residente em Fanhões, questionou o Presidente da Junta, sobre uma queixa que foi feita. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que recebeu uma queixa verbal por causa de um monte de lenha que está na rua nas Escadinhas de S. João de Deus e que as pessoas não gostam de ver para além de que com a chuva, acabou por sujar o beco. Referiu que tentou ligar para a Srª Marisa, esposa do Sr. Nuno mas que não conseguiu. Falou a Srª. Feliciano (sogra do Sr. Nuno) que lhe referiu que não tinha tido tempo para arrumar a lenha. O Sr. Nuno explicou que não teve tempo de arrumar a lenha porque trabalhar mas lamenta a limpeza da rua e referiu que muitas vezes tem de lavar o beco. Queixou-se também do estado dos contentores do lixo que estão à sua porta. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que a Junta tem feito o seu melhor na limpeza urbana e que é uma das freguesias mais limpa do concelho. Referiu o trabalho desenvolvido na recolha dos monos. Percebe a questão da falta de tempo para arrumar a lenha mas teve de tomar uma atitude pois recebeu uma queixa e tentou alertar para a situação de uma forma diplomática. Quanto aos contentores do lixo referiu que é da responsabilidade do SIMAR e que já teve reuniões para tentar resolver o problema. A Srª Lúcia Martins, residente em Ribas de Cima, solicitou se possível a colocação de pinos na curva do café de Ribas de Cima, pois explicou que os carros têm tendência a fazer a curva e que se torna perigoso para as pessoas que por ali transitam. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que já esteve com a Engenheira da Câmara Municipal de Loures a ver a situação e que na altura optou-se por colocar uma lágrima. Referiu que irá verificar novamente a situação e pedir uma reunião.-----

-----Período antes da ordem do dia-----

-----1º Ponto-----

No primeiro ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, leu a correspondência dirigida à Assembleia de Freguesia.-----

-----2º Ponto-----

No segundo ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, abriu a discussão. Não houve intervenções. Foi colocada a votação tendo sido aprovada por 6 votos a favor da CDU e do PS e 3 abstenções da CDU, por não terem estado presentes.-----



-----3º Ponto-----

No terceiro ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, leu a proposta n.º 02/2024. O Presidente da Junta, Jorge Simões, esclareceu o teor da proposta referindo que já existem condições para ser aprovada a proposta. Foi colocada a votação tendo sido aprovada por 7 votos a favor da CDU e 2 abstenções do PS.-----

-----4º Ponto-----

No terceiro ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, distribuiu uma nova versão da proposta por conter uma alteração no que diz respeito à localização do imóvel. Leu a proposta n.º 03/2024. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que é vontade própria do proprietário, doar o imóvel, sendo que a Junta de Freguesia poderá fazer as melhorias que entender, o que irá beneficiar a localidade da Torre da Besoeira. Foi colocada a votação tendo sido aprovada por 7 votos a favor da CDU e 2 abstenções do PS.-----

-----5º Ponto-----

No quinto ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, leu a proposta n.º 04/2024. O Presidente da Junta, Jorge Simões, referiu que a Casa Mortuária é uma infraestrutura importante para a Freguesia de Fanhões, construída em terreno municipal e foi solicitado ao Presidente da Câmara Municipal de Loures para prosseguir com o apoio iniciado em 2020, que foi aprovado, sendo que irão ser entregues 25.000,00€ este ano corrente e 25.000,00€ em 2025. Explicou que já está concluída a parte elétrica com um custo de cerca de 25.000,00€ e irão iniciar-se as pinturas interiores, a limpeza geral do espaço, a pavimentação para se poder iniciar o Banco Alimentar. Foi colocada a votação tendo sido aprovada por 7 votos a favor da CDU e 2 abstenções do PS.-----

-----6º Ponto-----

No sexto ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, abriu a discussão. O Presidente da Junta, Jorge Simões explicou que a revisão vem na sequência do Contrato Interadministrativo de Investimento, votado anteriormente, com a incorporação dos 25.000,00€ a receber este ano. Foi colocada a votação tendo sido aprovada por 7 votos a favor da CDU e 2 abstenções do PS.-----

-----7º Ponto-----

No sétimo ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Assembleia, Tiago Alves, abriu a discussão. O deputado do PS, Joaquim Castelo, pediu esclarecimentos sobre várias questões colocadas anteriormente. Questionou quando irão ser iniciadas as obras na Fonte de Casaínhos, quando irá ser resolvido a questão do sinal que continua obstruído pelos arbustos na rua 25 de abril junto à paragem de autocarros, como está a questão do sinal de trânsito de cedência de passagem em Fanhões, como tem sido a adesão à delegação da Junta de Freguesia em Casaínhos e Ribas. Referiu que o espaço em Casaínhos não tem identificação nenhuma. O Presidente da Junta, referiu que relativamente aos arbustos irá conversar novamente com o proprietário para proceder ao corte. Relativamente ao sinal em Fanhões, explicou que teve uma reunião com a Engenheira Teresa Gomes, que concordou com o pedido. No entanto, ainda está a aguardar o ofício por escrito e da matrícula do sinal que tem tendência a ser demorada. Referiu que está a espera há 4 meses de um estudo de mobilidade e estacionamento na zona da Vila Santos em Fanhões e ainda não veio nenhuma resposta. Relativamente ao atendimento descentralizado em Casaínhos e Ribas de Baixo, explicou que já tem as placas de identificação para serem colocadas. Quanto à afluência, explicou que ainda não houve nenhum atendimento mas se irá insistir para ver como corre. O Tesoureiro da Junta, Paulo Soares, explicou que o atendimento tinha como objetivo servir a população mais idosa para evitar deslocações a Fanhões. É preciso perceber porque é que as pessoas não estão a aderir. Explicou que foi um compromisso assumido pelo Executivo e mais à frente irá ser feito um balanço. O deputado do PS, Joaquim Castelo, referiu que inicialmente, deveria ter sido logo identificado o local e que cerca de 50% das pessoas de Casaínhos não têm conhecimento do atendimento e que deveriam ter feito panfletos para distribuir aos idosos e não colocar só no comércio local. Entende que poderá não vir a ter resultado mas que concorda com tudo o que possa beneficiar a população. No entanto, não concorda com o local pois a Junta de Freguesia tem um edifício



próprio que poderia utilizar. O Tesoureiro da Junta, Paulo Soares, explicou que foi alugado o terreno para fazer um parque de estacionamento e que incluía o imóvel, onde foi decidido que iria funcionar o atendimento. Explicou que provavelmente terá de se melhorar a comunicação, rever os períodos e horários de atendimento. O deputado do PS, Joaquim Castelo, referiu que se deveria rever o horário de atendimento para facilitar o acesso aos serviços. O Presidente da Junta, Jorge Simões, referiu que irá ser feita uma nova campanha de divulgação e que irá ser reiniciar o serviço que sofreu uma interrupção com as férias. Relativamente à Fonte de Casaínhos, o deputado do PS, Joaquim Castelo, lamenta o que foi feito e aos cortes nas pedras que têm mais de 100 anos. O Tesoureiro da Junta, Paulo Soares, referiu que se investiu bastante na Fonte de Casaínhos, com estudos geológicos até que se percebeu que teria de se rebaixar o canal freático, tendo sido feito o corte, admitindo que não deveria ser feito e que está a ser corrigir. Lembra que a Fonte tinha 3 tanques e que há alguns anos, foi retirado 1 tanque, tendo sido colocado uma bicicleta. O deputado do PS, Joaquim Castelo, referiu que foram cortados 2 tanques. O Tesoureiro da Junta, Paulo Soares, explicou que irá ser repostos. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que andou à procura de uma pedra igual tendo encontrado uma num antigo chafariz de Lisboa, tendo sido feito um enxerto e colocado na Fonte de Casaínhos há cerca de uma semana. Explicou o porquê de se ter feito o corte para a água conseguir passar de um tanque para o outro. Referiu que o aparelho geriátrico foi retirado por não se conseguir arranjar e que está em contacto com empresas para adquirir um novo e a averiguar onde poderá ser instalado. Informou que posteriormente, está previsto a pintura da Fonte. Neste momento estão a decorrer obras na sede da Junta de Freguesia. Explicou que seguidamente está previsto iniciarem os arranjos na Sociedade Recreativa de Casaínhos. O deputado do PS, Joaquim Castelo, referiu que está satisfeito por já se ter reparado a Fonte de Casaínhos, pois foi o próprio que levantou a questão na Assembleia de Freguesia. Questionou, onde estavam a pensar colocar o novo aparelho geriátrico. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que ainda estão a ver onde vai ser colocado dentro das normas e leis permitidas.-----

-----Intervenção do Público-----

O Sr. Nuno Alexandre Duarte, residente em Fanhões, questionou o Executivo sobre a situação do estacionamento junto à Fonte Velha, em Fanhões. Questionou quanto à situação da Fonte Velha, pois as bicas deixaram de funcionar entre outras necessidades de obras. Questionou o horário da Junta, pois referiu que uma vez pretendeu preencher um inquérito e que o horário não era compatível com o seu. Relativamente ao Coreto, referiu que está em falta um folho à volta do telhado que existia mas que foi retirado. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que o folho no coreto estava muito deteriorado e que teve de ser retirado. Explicou que não se consegue fazer um igual nem no mesmo material mas que se pode tentar fazer com outro material. O Sr. Nuno Alexandre Duarte, questionou o porquê de o Coreto não ter escada. O Presidente da Junta, Jorge Simões, que a escada é de madeira e é retirada para as crianças não poderem subir pois os pais têm receio que caíam. Explicou que a intenção é as crianças não irem para o Coreto para prevenir acidentes. Relativamente à Fonte Velha, explicou que a nascente secou. O Sr. Nuno Alexandre Duarte, questionou se não se pode ligar à água da companhia. O Presidente da Junta, Jorge Simões, explicou que se se ligar à água da companhia poderá surgir uma utilização exagerada e sem controlo. Explicou que no inverno com as chuvas, as bicas têm água mas que não pode estar ligado à água da companhia e estar a correr todo o dia. Relativamente ao gradeamento, explicou que as pessoas iam para lá para fazer grafitis e deitar lixo. Referiu que foi tudo limpo e pintado mas que voltou ao mesmo, pelo que optou por colocar uma grade com chave e que foi entregue uma chave a cada lavadeira. O deputado do PS, Joaquim Castelo, alertou para a situação perigosa na estrada principal que vai de Fanhões para Casaínhos e da possibilidade de queda de terras e árvores e que neste momento só está protegido por umas barreiras de betão. Pediu que se alertasse a Câmara Municipal de Loures para ver se se resolve a situação. O Sr. Nuno Duarte, também referiu a situação da serra na estrada que vem de Santo Antão do Tojal para Fanhões, que está em risco de queda. O Presidente da Junta, Jorge Simões, referiu que de facto a situação de Casaínhos é muito preocupante e



que a proteção civil está ao corrente da situação. Explicou que a Câmara Municipal de Loures iniciou as diligências com o proprietário em 2013, para proceder ao corte dos eucaliptos. Em 2018, foi das primeiras situações com que se preocupou, quando tomou posse como Presidente de Junta. A Câmara Municipal cortou os eucaliptos, pois o proprietário alegou que não tinha meios financeiros, infelizmente deixou de haver manutenção. A Junta de Freguesia colocou as barreiras lá existentes, sem apoio nenhum. Referiu que a Junta de Freguesia não tem condições nem responsabilidade para atuar, pois trata-se de um terreno particular. Concorda que a Proteção Civil e a Câmara Municipal têm de tomar uma atitude para resolver a situação e entrar novamente em contacto com o proprietário. O Tesoureiro da Junta, Paulo Soares, informou que tiveram uma reunião com a Câmara Municipal e que foi entregue um esboço para construção de um pavilhão desportivo coberto junto ao Futebol Clube Ribadense, para posteriormente ser aprovado pelos sócios do Futebol Clube Ribadense.-----

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrados os trabalhos da reunião ordinária pelas 23h20, da qual para os devidos efeitos se lavrou a presente ata que depois de subscrita por mim, 1º secretário da Assembleia de Freguesia, Adriana Duarte, foi lida e aprovada em minuta.-----

Presidente da Assembleia Tiago Mendes Alves

1º Secretário Paqueta Pereira

2ª Secretária Luísa Maria Silva G. Soares